



Romanos

Bien con Dios

Hasta Luego

Romanos 16

Lección Cuarenta y Siete

Romanos

Bien con Dios

Lección Cuarenta y Siete

Página 2 de 4

Hasta Luego

El capítulo 16 de Romanos es un largo adiós de Pablo a la iglesia en Roma. Él se ha ocupado de algunos de los temas más difíciles en el cristianismo primitivo. Ha sido abierto y honesto acerca de las cosas que la iglesia enfrenta y cómo pueden tratar con ellas. Él ha utilizado un lenguaje duro y palabras compasivas. Ha escrito uno de los libros más importantes del Nuevo Testamento. Ahora llega al final de la carta y lo hace muy personal.

Pablo comienza en el versículo uno con una lista de nombres muy impresionante. Lea Romanos 16:1, 2. Lo más probable es que Febe fuera a entregar la carta a Roma. Él quiere que ella sea tratada como serían tratados los mejores de los santos. Él la llama ayudante de ayudantes. Ella ha ayudado a Pablo.

Después envía generosos saludos a Priscila y Aquila. Él dice que arriesgaron sus vidas por él, que probablemente estaba en Corinto donde se encontró con ellos y estaba en el negocio de hacer carpas con ellos. Él dice que tienen una gran reputación en todas las iglesias que no son judías y especialmente en la iglesia que se reunía en su casa, obviamente en Roma.

Él continúa listando a varios amigos y ex compañeros de trabajo. Algunos de los saludos tienen especial interés: Andrónico y Junias que eran parientes de Pablo, tal vez primos, y que habían estado en la cárcel con Pablo. Junias es un nombre de mujer y es llamada apóstol. No sabemos que prisión compartían ... ¿Filipos o Éfeso? Estos dos precedieron a Pablo como cristianos por lo que volvieron a la primera iglesia en Jerusalén.

En el versículo trece, Pablo menciona a Rufo. Lea Romanos 16:13. Algunos creen que Rufo era el hijo de Simón, el Cirineo que ayudó a Jesús a llevar la cruz al monte Calvario. La madre de Rufo debió haber sido muy amable con Pablo en algún momento en el pasado y Pablo quiere que toda la iglesia sepa que la aprecia.

Luego Pablo menciona a alguien llamado Nereo y a su hermana. Lea Romanos 16:15. Hay una historia muy interesante aquí. Parece que varios años después de Pablo, el esposo y la esposa fueron condenados por ser cristianos. El marido era Flavio Clemente, cónsul de Roma, y la mujer era Domitila, nieta del ex emperador Vespasiano. El marido fue ejecutado y la mujer fue desterrada a una isla remota para morir allí. La historia nos dice que el jefe de la casa de Flavio y Domitila era un hombre llamado Nereo. ¿Podría haber sido el mismo hombre y pudo haber sido el que llevó a esta pareja a la fe en Cristo?

Luego Pablo envía un saludo más. Lea Romanos 16:16. Como no puede estar allí para dar un ósculo santo a cada uno de ellos les anima a darse un beso el uno al otro. Entonces como representante de todas las iglesias de Cristo, les envía su saludo.

Pablo tiene una palabra de advertencia. Él quiere que los romanos tengan cuidado con los que causan discusiones, que con "palabras suaves y lisonjeras" llevan a la gente por el camino equivocado. Él expresa confianza en su obediencia a las cosas.

Romanos

Bien con Dios

Lección Cuarenta y Siete

Página 3 de 4

Termina su despedida con un saludo de varios. Lea Romanos 16:21-24. Incluidos en este grupo están Timoteo, Lucio, Jasón, Sosípater, Erasto y Cuarto. Él señala a Gayo, probablemente su anfitrión en Corinto, al escribir esta carta. Por primera y única vez un secretario de Pablo, Tertius, se identifica a sí mismo.

Finalmente, Pablo eleva una oración por la iglesia de Roma. Lea Romanos 16:25-27. ¡Amén!

Versículo a Memorizar: “Al único y sabio Dios, sea la gloria mediante Jesucristo para siempre. Amén.” Romanos 16:27 (NVI)

*Las porciones subrayadas aparecen en el Guía del Maestro y en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.

Para el Maestro:

Objetivos de la lección: Animar a los estudiantes a imitar la amabilidad y compasión de Pablo.

1. Si usted está enseñando esta lección, sería una buena idea buscar en la Internet o mirar algunos comentarios, para tener una mirada en profundidad a todo lo que se encuentra aquí. Esto es particularmente cierto en referencia a los nombres que Pablo menciona. El autor de esta serie de lecciones ha tratado de mencionar algunos y el por qué podrían haber sido incluidos en los versículos finales de este gran carta. Sin embargo, es imposible, en estos párrafos cortos, hablar de todas estas personas y sus historias.
2. Un ejemplo es lo que Pablo dice sobre Trifena y Trifosa. Estas dos eran probablemente gemelas. Él les saluda y comenta sobre su trabajo "duro en el Señor." Pablo usa una palabra aquí para “trabajo” que significa “acabar agotado trabajando.” Es decir, trabajar hasta el cansancio. Parece que Pablo está incorporando un poco de humor aquí. Sus nombres significan, respectivamente, delicado y delicado. Así que lo que Pablo realmente dice es: "La gente las conoce como delicado y delicado, pero hay que verles como arduas trabajadoras que lo hacen hasta el cansancio por el Señor."
3. Para obtener la historia completa de Rufo, se tiene que ir a Marcos 15:21. Simón de Cirene fue obligado a llevar la cruz de Jesús. Simón se conoce allí como el padre de Alejandro y de Rufo. Es muy probable que Simón estaba convencido de que Jesús era el Mesías, y más tarde llevó a su familia a esa fe. Marcos identifica a Simón al referirse a los nombres de sus hijos. Uno podría hacer esto si el padre no era muy conocido, pero los hijos lo eran. Algunos especulan que fue Simón quien con otros varones de Chipre y de Cirene, fue a Antioquía y se convirtieron en los primeros misioneros a los gentiles. Hechos 11:20. Hechos 19:33 nos dice que los cristianos judíos empujaron a un hombre llamado Alexander hacia adelante para hacer frente a la multitud que iba a matar a Pablo. Luego Pablo menciona estos dos hombres aquí en Romanos 16. Una coincidencia, tal vez.
4. Esta serie de lecciones se ha centrado en la pasión de Pablo por la iglesia romana y su gran interés en su éxito. La iglesia estaba teniendo dificultades. Pablo esperaba ir a ellos y tener comunión con ellos. Ellos necesitaban corregir algunos problemas, muchos de ellos causados por el conflicto entre judíos y gentiles. Ese conflicto había dado lugar a una deportación en masa de Judíos y cristianos sólo unos pocos años antes de la carta de Pablo. Pablo llegaría a Roma después, pero sólo como un prisionero.

Romanos

Bien con Dios

Lección Cuarenta y Siete

Página 4 de 4

Hoja de trabajo para alumnos

Hasta Luego

- = Romanos es uno de los _____ más importantes del Nuevo Testamento
- = Pablo comienza en el versículo uno con una lista de _____ muy impresionante. Febe, Pricila y Aquila, Andrónico y Junias, Rufus, Nereo and su hermana entre otros.
- = Como no puede estar allí para dar un _____ santo a cada uno de ellos les anima a darse un _____ el uno al otro.
- = Pablo tiene una palabra de _____. Él quiere que los romanos tengan cuidado con los que causan _____, que con "palabras suaves y lisonjeras" llevan a la gente por el camino _____. Él expresa confianza en su _____ a las cosas.
- = Termina su _____ con un saludo de varios. Lea Romanos 16:21-24. Incluidos en este grupo están Timoteo, Lucio, Jasón, Sosípater, Erasto y Cuarto. Él señala a _____, probablemente su anfitrión en Corinto, al escribir esta carta. Por _____ y única vez un secretario de Pablo, _____, se identifica a sí mismo.

**Versículo a Memorizar: “Al único y sabio Dios, sea la gloria mediante Jesucristo para siempre. Amén.”
Romanos 16:27 (NVI)**

Un Camino Romano a la Salvación:

Romanos 3:23 “pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios.” Todos somos pecadores y necesitamos la salvación.

Romanos 6:23a “Porque la paga del pecado es muerte.” Porque la ley de Dios es inmutable. Si alguien peca, la paga del pecado es la muerte y ese precio se tiene que pagar. Y el precio es la muerte.

Romanos 5:8 “Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por nosotros.”

Dios nos ama tanto que según Juan 3:16 envió a Su Hijo, Jesús a morir por nuestros pecados.

Romanos 6:23b “mientras que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. La pena o precio del pecado es muerte espiritual, pero Dios, a través de la muerte de Jesús en la cruz, pago esa deuda y ahora todos podemos tener vida eterna. Vea también II Corintios 5:21.

Romanos 10:9, 10 “que si confesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. Para recibir el regalo de Dios personalmente, la vida eterna en Cristo Jesús, tiene que confiar que Dios es quien dice que es. Tiene que creer que Dios lo levantó (a Jesús) de entre los muertos y aceptar todo lo que dice la Biblia acerca de Dios, y Su Hijo, Jesús. Luego dice (confiesa) con palabras, Jesús es Señor,” como declaración de fe. Cree en “su corazón” significa que cree con su mente y con todo su ser.

Romanos 10:13 “todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.” Tiene la promesa de Dios mismo que si usted hace lo que dice Romanos 10:9-10, se convertirá en hijo de Dios y tendrá vida eterna.

Romanos 12:1, 2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, *santo y agradable a Dios.² No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.” El convertirse en un creyente cristiano es un acto de toda la vida de fe y adoración.